

8-DIC- P. 15

2005 / EL OBSERVADOR / QUITO

Otros temas

Efemérides

10 de diciembre de 1945

Gabriela Mistral recibe el Premio Nobel de Literatura

Vicuña, el pequeño pueblo encasillado en medio de los célebres paisajes del Valle de Elqui fue la cuna en que, un 7 de abril de 1889, fue cobijada por vez primera una de las más grandes y renombradas hijas de nuestra tierra: Gabriela Mistral.

Fue bautizada con el nombre de Lucila de María Godoy Alcayaga y sus padres fueron un sencillo profesor rural y una esforzada modista. Mas, su origen no impidió que reluciera el brillo de su enorme talento, pues cuando apenas tenía 16 años ya había publicado escritos en los diarios "El Cuzquimbo" de La Serena y en "La voz de Elqui," de su ciudad natal.

Clave en su carrera fue el haberse adjudicado el primer premio de los "Juegos Florales" en 1914, con los famosos "Sonetos de la muerte". Nombrada profesora en 1919, por Pedro Aguirre Cerda, fue asignada en Punta Arenas y un año después en Temuco, donde conoció a otro gigante: Pablo Neruda.

Invitada por el gobierno de México, viajó a tierras aztecas donde elaboró el sistema educacional que subió al éxito en ese país. Asuntos literarios y diplomáticos la llevaron a vivir en Italia, España y Estados Unidos. Algunas de sus obras más reconocidas son "Lecturas Femeninas" y "Tala", las que le valieron el Premio Nobel.

Su poesía es una muestra contundente de maternalismo y amor, pero también de desenfadada pasión femenina, muerte y ansias de eternidad.



Y en la
semana ...

08/12/1855: nace en Rurquil Virginio Arías, quien de humilde labriego se transformó en uno de los más extraordinarios escultores de nuestro país. Sus principales obras son "Araucana" y "Descendimiento de la cruz".

09/12/1851: muere Ramón Freire. Sus ideas liberales le costaron el exilio en el Perú. Desde allí, planificó y dirigió una expedición militar que fracasó, siendo nuevamente exiliado. Regresó al país en 1842.

11/12/1819: se confiere el mando de la Escuadra a Lord Cochrane, con el sueldo y las regalías correspondientes al grado de Almirante inglés y con la misión de acabar con el poderío marítimo español en el Pacífico.

12/12/1918: Dagoberto Godoy cruzó por primera vez en avión la cordillera de los Andes. Escaso de gasolina, pero dispuesto a cumplir su misión, decidió planear con motor apagado durante gran parte del vuelo.

13/12/1540: llega Pedro de Valdivia al valle del Mapocho en el otoño de Santa Lucía, razón por la cual bautiza con este nombre el cerro que los nativos llamarían Huénén.

14/12/1855: el presidente Manuel Montt promulga el Código Civil, obra de Andrés Belli. Este trabajo, es aún la base de la normativa legal chilena.

Gabriela Mistral recibe el Premio Nobel de Literatura. [artículo]

Libros y documentos

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral recibe el Premio Nobel de Literatura. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)